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１年間の学習のまとめ・・・学習発表会

先週の１８日に、１年間の学習のまとめを発表する場として「学習発表会」を行いました。前日
の降雪の影響で登校できなかった児童もおり、全員揃っての発表会にはなりませんでしたが、登
校できなかった児童の分もしっかりカバーし、各学年とも工夫を凝らした、これまでの学びの成
果が表れた発表会でした。
１・２年生の発表では、１年生が「ジャンケンゲーム」を身振り・手振りなどの動作を交えながら、

楽しそうに発表ができました。２年生は１年間の出来事を「双六」の形で表し、ユーモアを交えな
がら発表したり、野菜のお世話をして、その成長を分かり易く発表したりしました。最後の合奏で
は、６人の息が良くあって、ほのぼのとした様子を感じました。
３・４年生の発表では、３年生が教材「人をつつむ形」の本文をしっかりと覚え、大きな声で音読

しました。学習しての感想も、１番印象に残っていることはなどと、話すことを焦点化し、理由を
挙げて発表していました。４年生も教材「ゆめのロボット」について、自分の考えを明確にもち、
理由や根拠を挙げて発表しました。
５・６年生は、昨年１１月に実施した「修学旅行」での体験を通して、学んだことや、実施後に調

べ学習を通して分かったことを発表しました。
この１年、授業の中で、対話による課題解決を図ったり、自分の言葉でまとめたことを発表し

たりする場を設けて取り組んできました。そうした取組の成果が、今回の発表会に結びついてい
たものと思っています。この発表会の目的の一つに「学習のまとめを発表し、その頑張りを認め
合い、成長を喜び合うことで達成感や満足感を得る」ことがあります。今回の発表会で得た「達
成感や満足感」が一人一人の自信となって、次の学習への意欲につながっていくことを願って
います。

○お薬教室 ５・6年生 ○大村市学力調査結果を受け・・・
・・・薬の正しい使い方について 昨年の１２月に実施した「市学力調査」の結
１９日（水）に、学校薬剤師の藤川先生にお越し 果が届きました。この１年の児童一人一人の

いただき、「薬の正しい使い方について」と題し 学習達成状況を把握し、児童の学力向上に繋
て、お話しいただきました。 げていくことを目的に実施していますが、教
「薬とは」に始まり、「薬の歴史」や「薬は何の 師側としても、この調査に向け、授業改善に

ためにあるのか」「薬には、どんな種類がある 取り組んできました。調査結果については、概
のか」「なぜ、錠剤やカプセルにしてあるのか」 ね良好でした。先日の懇談会の折に、個票を
などを、質問形式で子どもたちに尋ね、説明を 保護者の方へお渡ししています。今後も引き
されて行かれました。その中で、「薬の『錠剤』に 続き、児童一人一人の学力向上に取り組んで
は、こんな『仕掛け』もある」とか「薬の使い方に いきたいと思います。ご家庭におきましても、
は決まりがある」という話には、子どもたちは 調査結果を親子で確認し合い、励まし等の声
興味をもって聞いていました。 かけをしていただけると幸いです。
最後にお話を聞いて、子どもたちは次のよう

な感想を発表しました。
「薬にも副作用という『害』があることが分かり
ました。」
「薬は、口以外からも体に
入れることがあることが １日(日） 市青少年健全育成研究大会（ア
分かりました。」 トラクションとして出場）
「錠剤は、薬の成分によっ ２日(月） 委員会活動
て溶ける場所や時間が ３日(火） ６年生を送る会
変わることが分かりまし ８日(日） 東大村ファミリースポーツ大会
た。」 １３日(金） 卒業式総練習〔２・３校時〕
「薬は、水できちんと決め １７日(火） 卒業式会場設営
られた量を飲まないといけないんだということ １８日(水） 卒業証書授与式
が分かりました。」など、やや難しい内容でした ２０日(金） 春分の日
が、子どもたちなりに理解していました。 ２４日(火） 修了式・離任式
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